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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Число преступлений против несовершеннолетних снизилось на Таймыре на 75% 

Количество зарегистрированных в первом полугодии на Таймыре преступлений против 
несовершеннолетних уменьшилось на 75% в сравнении с аналогичным периодом прошлого 
года. Об этом было заявлено на состоявшемся в Дудинке заседании комиссии по делам 
несовершеннолетних и защите их прав, рассказали агентству в таймырской администрации.  

Члены комиссии рассмотрели пять дел об административных правонарушениях и иных 
антиобщественных действиях несовершеннолетних и их законных представителей, а также 
подвели итоги шестимесячной работы по выявлению факторов насилия и жестокого 
обращения с детьми.  

Как было отмечено на заседании, в отчетном периоде на 72,2% уменьшилось количество 
детей, испытавших насильственные действия и жестокое обращение, а повторных фактов в 
текущем году выявлено не было. Кроме того, на территории района зафиксировано 55-
процентное снижение числа детей, умерших от внешних причин. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Таймырскому Дому народного творчества хотят присвоить имя этнографа Казимира 
Лабанаускаса 
 27 июля в Таймырском Доме народного творчества состоялся круглый стол по теме 
"Фольклорный архив и его значение в сохранении, исследовании языков и традиционной 
культуры коренных народов Таймыра". Мероприятие было посвящено 75-летию со дня 
рождения таймырского фольклориста, ученого-этнографа Казимира Лабанаускаса.  
 В числе участников круглого стола были почетные граждане города Дудинки Раиса 
Яптунэ, Анна Дюкарева и Анна Барболина, носители языков таймырских этносов Нина 
Кудрякова, Зоя Болина и Светлана Кудрякова, представители национальной интеллигенции и 
общественности, а также лингвисты из Голландии и Германии Евгения Стаперт и Крис 
Дэбритц соответственно. Они делились воспоминаниями о работе и общении с известным 
этнографом и языковедом, рассказали гостям о его жизни и трудах, сообщили сегодня в 
отделе общественных связей дудинской администрации.  
  Казимир Лабанаускас внес огромный вклад в сохранение и развитие культуры народов 
Севера. Знание ненецкого, нганасанского и энецкого языков позволило обработать и 
опубликовать крупные коллекции фольклорных материалов, собранные за годы странствий 
по таймырской тундре. Труды Казимира Лабанаускаса по языкам и фольклору коренных 
народов Таймыра известны в России и за рубежом, профессиональные контакты ученого 
охватили центры Германии, Финляндии, Великобритании, США. 
  Местная общественная организация "Союз нганасан" направила в проектную комиссию 
"Наследие Красноярского края" кандидатуру Казимира Лабанаускаса для включения в реестр 
выдающихся деятелей Красноярского края и увековечивания его памяти. Активисты 
предлагают установить мемориальный знак на фасаде здания ТДНТ и присвоить учреждению 
имя известного таймырского этнографа, исследователя языков, фольклора и культуры 
самодийских народов. 

 "Таймырский Телеграф" 
 

Дудинские волонтеры облагородили территорию ручья Ароматного 
Дудинские волонтеры облагородили территорию ручья Ароматного. Первую часть 

большой экологической акции провел актив штаба флагманской программы "Моя 
территория". На уборку и украшение территории ручья вышли более 20 ребят. 

 Волонтеры очистили территорию от бытового мусора, установили и покрасили лавочку, 
выложили из камней дорожку и клумбу. Финалом акции стал пикник под открытым небом, 
расск5азали сегодня в администрации Таймырского района.  
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 "Акцию мы провели по просьбе пенсионеров, которые проживают в 
расположенных по соседству домах. Самым приятным для нас моментом были эмоции 
бабушек, вовлеченных в процесс облагораживания. Они с удовольствием помогали и 
руководили процессом", – рассказала активистка штаба Екатерина Березнева.  

 В дальнейшем активисты планируют выкрасить камни в яркие цвета и выложить из их 
картины, установить беседку, высадить цветы и создать необычные арт-объекты. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске впервые укладывают дорогу с применением геотекстиля  
 На Северной объездной дороге Норильска уложили первые 6 кв. км дороги с 

применением геотекстиля. Такой способ укладки поможет сделать асфальт прочнее и 
увеличить срок его службы. Северная объездная дорога снизит транспортную нагрузку с 
городских улиц, приняв на себя весь грузовой трафик. 

Сейчас идет строительство первого пускового комплекса, который соединит автотрассу 
Норильск-Талнах и пересечение улиц Лауреатов-Михайличенко-Хантайская. Работы на этом 
участке должны быть закончены уже к концу октября, а в конце года он будет введен в 
эксплуатацию. На участке уже выполнено устройство трех гофротруб, сделаны консоли для 
опор освещения, на 95% отсыпано земляное полотно, частично уложен геотекстиль. Сейчас 
подрядчик приступил к созданию так называемой дорожной одежды. 

Строительство идет в рамках муниципальной программы «Развитие транспортной 
системы на 2017–2019 годы» на средства муниципального дорожного фонда, общая 
стоимость работ составляет 313 млн рублей. В начале июля дорога прошла проверку 
комиссии Главстройэкспертизы – замечаний к техническому исполнению проектных решений 
нет. 

Геотекстиль позволяет сделать эластичную и прочную основу для дороги, которая 
отличается стойкостью к внешним воздействиям. Это существенно увеличивает срок службы 
дорог и исключает необходимость в частых ремонтах. Усиленное дорожное полотно 
выдерживает нагрузки от тяжеловесного и негабаритного транспорта, а многослойная укладка 
защищает дорожную насыпь и продлевает срок службы покрытия. 

1-line.info 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Чистая прибыль "Норникеля" в 1-м полугодии упала в 1,8 раза     

Чистая прибыль ПАО "ГМК "Норильский никель" по РСБУ в 1-м полугодии 2017 года 
снизилась на 45%, или в 1,8 раза, - до 50,232 млрд рублей по сравнению с 91,645 млрд руб., 
следует из материалов компании.  
  Выручка "Норникеля" уменьшилась на 5,6% - до 192,275 млрд рублей, валовая 
прибыль - на 10%, до 111,5 млрд рублей.  

Отчетность "Норникеля" по РСБУ является неконсолидированной и отражает 
показатели только Заполярного филиала компании (без Кольской ГМК). 

/Интерфакс/ 
 
Норильские управляющие компании уже на 60% подготовили сети ТВС к зиме 

Норильск активно готовится к зиме. Подготовка всех энергетических систем к 
предстоящему отопительному сезону началась в начале июня. 

 В течение лета ведется замена и обновление сетей ТВС в жилых домах, на 
муниципальных объектах, проводится ревизия запорной арматуры, выполняются ремонты 
котлов, турбин, насосных агрегатов, основного технологического оборудования, тепловых 
сетей энергообъектов. 

 Всего этим летом к замене запланировано 9,7 км сетей ТВС и 5 км электрических сетей. 
На эти цели, по уточненным данным, предусмотрено 1,379 млрд руб. Из этой суммы 345 млн 
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руб. – средства городской казны, 93 млн руб. – финансирование из краевого бюджета, 941 
млн руб. – средства предприятий (АО "НТЭК", МУП "КОС" и управляющих компаний). 

 "К настоящему времени готовность к отопительному периоду тепловых сетей АО "НТЭК" 
и МУП "КОС" составляет 53,5%, водопроводных сетей – 71%. Управляющие компании на 
сегодня подготовили сети ТВС к зиме примерно на 60%", – сообщил "Таймырскому 
Телеграфу" главный энергетик города Анатолий Береговских. 

 Так, полным ходом ремонтные работы в рамках подготовки к отопительному периоду 
ведутся в домах, которые обслуживает ООО "СеверныйБыт" (район Талнах). Как рассказала 
Надежда Оробинская, генеральный директор управляющей организации, подготовка к 
зимнему сезону – это целый комплекс мероприятий. 

 "Даже за год эксплуатации очень много запорной арматуры выходит из строя, учитывая 
нашу очень агрессивную воду. Забиваются трубы: когда их меняют, некоторые оказываются 
настолько "заросшими", что проходит только спичка, – отметила Надежда Оробинская. – 
Стопроцентная замена системы отопления в жилых зданиях – очень дорогостоящее 
удовольствие. Муниципалитет выделяет субсидии, но не в таких количествах, которые 
необходимы, чтобы заменить все то, что пришло в негодность. Поэтому мы за счет средств, 
собираемых на текущий ремонт, на первых этажах выполняем замену всей нижней разводки, 
с заменой труб, запорной арматуры и отопительных приборов. Также меняем запорную 
арматуру верхней разводки". 

 По словам Анатолия Береговских, оценивать качество произведенных АО "НТЭК", МУП 
"КОС" и управляющими компаниями работ соответствующие службы будут с 18 по 31 августа. 

 Главный энергетик города не сомневается, что Норильск вовремя получит паспорт 
готовности к отопительному периоду. 

"Таймырский Телеграф"  
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Губернатор раскритиковал высокие цены на авиабилеты в Красноярском крае. Дорогие 
тарифы, по мнению Толоконского, ослабляют позиции региона на рынке. 

Губернатор Красноярского края Виктор Толоконский заявил, что считает цены на 
авиабилеты в регионе слишком высокими. Глава края признал, что стоимость билетов — это 
одна из региональных проблем. Дорогие тарифы, по его мнению, ослабляют конкурентные 
позиции региона на рынке туристических услуг. 

«Нам нужно больше гостиниц, пансионатов, туристических маршрутов, авиарейсов. Что 
касается последнего, то увеличение числа авиакомпаний и рейсов я связываю с введением в 
строй нового авиатерминала в Емельяново. Этот суперсовременный комплекс должен быть 
сдан в конце года. Он позволит нам не только расширять географию полетов, но и 
устанавливать жесткие правила по ценам. Сегодняшние цены на авиабилеты в Красноярске 
неоправданно высоки, что является следствием слабой конкуренции», — заявил Толоконский 
в интервью «Городским новостям». 

На сегодняшний день через аэропорт «Емельяново» осуществляют регулярные и 
чартерные пассажирские перевозки 25 российских и зарубежных авиакомпаний, маршрутная 
сеть аэропорта насчитывает 53 направление. При этом пассажиропоток аэропорта за 
последние годы сократился. В 2016 году он составил чуть более 1,8 млн пассажиров. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярск оказался на первом месте по количеству наркоманов. А больше всего 
хронических алкоголиков живет в Норильске. 

Роспотребнадзор опубликовал отчет о заболеваемости населения Красноярского края 
хроническим алкоголизмом, алкогольными психозами и наркоманией. Специалисты назвали 
«напряженной» ситуацию с наркологическими расстройствами в крае. 

Отмечается, что в регионе остро стоит вопрос снижения заболеваемости хроническим 
алкоголизмом и наркоманией среди подростков и взрослых экономически активного возраста 
в так называемых территориях риска. К «территориями риска» относятся города и районы 
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края, где зафиксировано превышение среднего по краю показателя впервые 
выявленного заболевания. 

В 2016 году территориями риска стали: по заболеваемости хроническим алкоголизмом — 
Норильск, Ачинский (город и район суммарно), Емельяновский, Богучанский, Идринский, 
Партизанский, Таймырский Долгано-Ненецкий, Шарыповский (город и район суммарно), 
Шушенский, Тасеевский, Ужурский и Эвенкийский районы; по заболеваемости алкогольными 
психозами — города Лесосибирск, Норильск, районы — Абанский, Ачинский (город и район 
суммарно), Енисейский, Шарыповский (город и район суммарно), Эвенкийский;. 

по заболеваемости наркоманией — города Красноярск, Норильск, Лесосибирск, 
Ачинский (город и район суммарно) и Шарыповский районы. 

В целом эксперты отмечают, что в крае снижается общий уровень впервые выявленных 
заболеваний наркологическими расстройствами из-за употребления алкоголя и наркотиков.  

Newslab.ru 
 

Красноярский край на втором месте всероссийского рейтинга по реализации 
приоритетного проекта по благоустройству  

По данным рейтинга регионов по реализации приоритетного проекта "Формирование 
комфортной городской (сельской) среды", составленным Минстроем РФ, Красноярский край 
занимает второе место, набрав 43 балла.  

Вторую строчку Красноярский край разделил с Чеченской Республикой. В лидерах 
рейтинга – Калужская область, набравшая 46 баллов из 56 возможных.  

На проходившем в Краснодаре форуме "Городская среда" глава Минстроя России 
Михаил Мень сообщил, что проект по благоустройству успешно запущен во всех субъектах-
участниках. Везде приняты региональные программы формирования современной городской 
среды, проходят общественные обсуждения. "В рамках программы будет отремонтировано 19 
574 дворов, 2515 знаковых общественных пространств в 1657 муниципалитетах, в которых 
проживает почти 85 миллионов человек", – заявил Михаил Мень.  

Напомним, что в рамках проекта в Красноярском крае в 2017 году планируется 
благоустроить 549 дворов. На эти нужды из краевого и федерального бюджетов будет 
выделено 573 млн рублей. Еще более 30 млн рублей софинансируют жители 
благоустраиваемых дворов, которые приняли решение о трудовом и финансовом участии в 
проекте. Кроме того, около 286 млн рублей выделены на общественные пространства и 
более 23 млн рублей – на благоустройство парков.   

Красноярский край 
 

Красноярцы предпочитают отдых за границей  
Красноярцы предпочитают отдыхать за границей. По данным Красноярскстата, две трети 

путевок, купленных жителями региона в прошлом году через местные турфирмы, были по 
зарубежным направлениям. 

В Красноярском крае в 2016 году услугами туристических компаний, работающих в 
регионе, воспользовался 81 791 человек. Из них 51 608 купили туры за рубеж.  

 Самым популярным местом отдыха у красноярцев был Таиланд - на него пришлась 
доля в 41,5% от всех зарубежных туров. 22,1% туристов путешествовали во  Вьетнам,  в 
Индию - 8,9%, в Китай - 5,4 %, Кипр - 3,6 %, Турцию - 3,5 %.  

 Путевки по России приобрели 29 706 человек, причем 45,2% из них - по Красноярскому 
краю. На курорты Краснодарского края пришлось  25,9% от общего числа российских туров, в 
Санкт-Петербург было куплено 6,8% российских туров, в Крым - 6,7%, Алтайский край  - 5,9 %, 
Хакасию - 1,8 %.  

 В Красноярский край в прошлом году через местные туркомпании приехали 477 
иностранных туристов. Больше четверти из них - из Германии. 

Деловой квартал 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Эксклюзивное интервью Владимира Путина: почему ответ России чувствителен для 
США 

Персонал американских дипмиссий в России сокращается на 755 человек и будет таким 
же, как и персонал российских дипмиссий в Америке — по 455 человек с каждой стороны. 
Американские дипломаты лишаются права использовать сразу несколько объектов в Москве. 
В ответ на стремительное одобрение закона об ужесточении антироссийских санкций в 
Конгрессе Россия восстанавливает дипломатический паритет. Решение МИД санкционировал 
лично Владимир Путин. Почему были выбраны именно такие контрмеры и последуют ли за 
ними другие шаги по ограничению сотрудничества с Соединенными Штатами, президент 
рассказал ведущему ВГТРК Владимиру Соловьеву в рамках подготовки большого проекта. 

- Почему сейчас? Насколько по времени это выверено и какие дальнейшие возможности 
ответов у нас есть? 

- Набор большой. Почему сейчас? Потому что американская сторона  предприняла 
ничем не спровоцированный, что очень важно, шаг по ухудшению российско-американских 
отношений: по незаконным ограничениям, по попытке воздействовать на другие страны мира, 
в том числе на своих союзников, которые заинтересованы в развитии и сохранении 
отношений с Российской Федерацией. Мы довольно долго ждали, что, может быть, что-то 
изменится к лучшему, питали такую надежду, что ситуация как-то поменяется. Но, судя по 
всему, если она и поменяется, то не скоро. Я сейчас не говорю про всякие резоны 
внутриполитического характера внутри самих Соединенных Штатов. Но мы должны, я 
посчитал, показать, что мы тоже уже без ответа ничего оставлять не будем. 

Что касается других возможных мер или того, много это или мало, с точки зрения работы 
дипломатического ведомства это вполне чувствительно. Потому что тысяча с лишним 
сотрудников — дипломатов и технических работников – работали, до сих пор еще работают в 
России, 755 должны будут прекратить свою деятельность в Российской Федерации. Это 
чувствительно. Вопрос в том, нужно или не нужно делать еще и какой набор у нас есть. У нас 
объем торгово-экономических связей с Соединенными Штатами маленький. Ни в какое 
сравнение не идет с объемом торговых отношений, скажем, с Китаем, со странами 
Евросоюза, со многими другими странами мира. Возможности большие, а в силу различных 
обстоятельств объем небольшой. 

Но есть очень важные сферы нашего взаимодействия. Это и область ограничения 
оружия массового уничтожения — здесь мы, безусловно, играем ведущую скрипку наряду с 
Соединенными Штатами – и укрепление этого режима, борьба с терроризмом. И, судя по 
тому что сделано было в последнее время, уж посмотрим, как там будет дальше развиваться 
ситуация, но в последнее время по созданию южной зоны деэскалации в Сирии это 
конкретный шаг, конкретный результат совместной работы. Не только в интересах Сирии, 
России, но и в интересах Иордании, Израиля, значит, и Соединенных Штатов, имея в виду, 
что это регион интересов Соединенных Штатов. И Израиль — один из основных союзников 
Соединенных Штатов. Так что мы работаем и добиваемся результатов даже сейчас, даже в 
этой достаточно сложной ситуации. 

У нас есть и такая тема, как борьба с незаконной миграцией, с преступностью, в широком 
смысле этого слова организованной. У нас, наконец, вопросы кибербезопасности. 

Мы, я уже говорил об этом, предлагали неоднократно американской стороне наладить 
взаимодействие друг с другом с целью обеспечить свои интересы — и наши, и американские. 
И вообще во всем мире поставить под контроль подобного рода такую негативную 
деятельность, как киберпреступность. Вместо того чтобы начать конструктивно работать, мы 
только слышим беспочвенные обвинения о вмешательстве во внутренние дела Соединенных 
Штатов. 

Но у нас есть и другие сферы, даже в той же экономике. Например, в сфере энергетики. 
Наши компании сотрудничают, кстати, давно, и имеют очень хорошие перспективы развития 
отношений. У нас в сфере авиации, в сфере освоения космоса есть хорошая работа в 
большом достаточно объеме и те же самые хорошие перспективы. Я не говорю о пусках 
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американских ракет, которые осуществляются на наших двигателях, не говорю о 
международной космической программе. Но, скажем, у нас есть хорошие планы по работе в 
дальнем космосе. Например, и наши, и американские ученые с интересом рассматривают 
возможность совместной работы по исследованию Венеры. 

Дело даже не только в бизнесе — дело в многоплановом сотрудничестве по очень 
многим направлениям. И у нас есть, конечно, что сказать и ограничить такие сферы 
деятельности нашей совместной, которые будут чувствительны для американской стороны. 
Но я думаю, что этого делать не нужно. Это будет вредить и развитию международных 
отношений. И вредить не только российско-американским отношениям как таковым, но и нам 
будет наносить какой-то ущерб. Можно себе представить теоретически, что когда-то может 
наступить момент, когда ущерб от попыток давления на Россию будет сопоставим с теми 
негативными последствиями, которые связаны с определенными ограничениям нашего 
сотрудничества. Ну, если такой момент когда-то настанет, то мы можем рассмотреть и другие 
варианты ответов. Но я надеюсь, что до этого не дойдет. Я на сегодняшний день против. 

Вести 
 

Путин подписал закон, отменяющий бесплатный багаж для невозвратных авиабилетов 
Президент РФ Владимир Путин подписал закон, предусматривающий право 

авиакомпаний исключать норму о бесплатном провозе багажа, если пассажиру продан 
невозвратный авиабилет, соответствующий документ опубликован на портале правовой 
информации.  

В случае заключения договора на авиаперевозку пассажир обязуется оплатить услугу, а 
при сдаче им багажа - также провоз этого багажа.  

При этом поправками предусматривается, что возвратный авиабилет при расторжении 
договора воздушной перевозки должен содержать норму бесплатного провоза багажа. 
Пассажир в данном случае будет оплачивать провоз своего багажа только в том случае, если 
он будет превышать установленные нормы.  

Согласно тексту закона, авторами сохраняется условие о бесплатной перевозке ручной 
клади, а также уточняется, что перевозчик обязан информировать пассажира самолета об 
условиях провоза багажа и ручной клади до покупки авиабилета.  

Уточняется, что закон вступает в силу после 60 дней со дня его официального 
опубликования. 

ПРАЙМ 
 

МИД России пообещал Польше "ассиметричный ответ" на снос советских памятников 
Речь идет о персональных санкциях и мерах экономического воздействия.  
Россия даст "асимметричный" ответ на принятие Польшей закона о декоммунизации, 

который предусматривает демонтаж памятников советским воинам, сообщает в понедельник 
газета "Известия" со ссылкой на источники в министерстве иностранных дел РФ. 

Издание сообщает, что сейчас рассматриваются несколько вариантов ответных мер: 
персональные санкции против причастных к разработке закона польских политиков, 
экономические меры воздействия и активная работа на всевозможных международных 
площадках для привлечения внимания к этой проблеме. 

Газета напоминает, что некоторые российские политики заявляли в прессе и о 
целесообразности "зеркальных" мер в отношении Польши. Как отметил на недавней пресс-
конференции в Москве глава комитета по международным делам Совета Федерации 
Константин Косачев, Россия, к примеру, может перестать ухаживать за польскими 
мемориалами, очевидно, подразумевая комплексы "Катынь" и "Медное". Сенатор также 
добавил, что к мемориальным местам может быть причислено и место произошедшей под 
Смоленском в 2010 году катастрофы авиалайнера президента Польши, пишет издание. 

Кроме того, в ближайшее время Россия выступит с призывами отреагировать на 
действия Польши на таких международных площадках, как Парламентская ассамблея 
Организации по безопасности и сотрудничеству в Европе, Межпарламентский союз, 
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Межпарламентская ассамблея государств- участников СНГ, а также направит обращения 
в парламенты европейских стран, рассказали газете несколько сенаторов. 

В российском МИДе "Известиям" дали понять, что "ответ на демарш Варшавы в любом 
случае не заставит себя ждать". 

INTERFAX.RU 
 

Рынок труда функционирует в условиях близких к дефициту - Минэкономразвития    
Рынок труда РФ в условиях оживления экономики близок к дефициту, безработица на 

рекордно низком уровне, говорится в мониторинге Минэкономразвития "Картина экономики".  
"В результате оживления экономической активности рынок труда функционирует в 

условиях близких к дефициту. Динамика заработной платы работников организации 
стабильно находится в зоне роста", - говорится в обзоре ведомства.  

По уточненным данным, напоминает министерство, в мае реальная заработная плата 
увеличилась на 2,8% в годовом сравнении, при этом номинальный рост составил 7%. В июне, 
по предварительным данным, рост реальной зарплаты ускорился до 2,9%, номинальной - до 
7,4%.  

За первое полугодие текущего года реальная заработная плата выросла на 2,7%, 
номинальный рост за тот же период составил 7,2%. Рост зарплаты служит одним из 
существенных факторов восстановления потребительской активности, отмечает 
Минэкономразвития.  

Безработица продолжает находиться на исторически минимальных уровнях. Изменение 
уровня безработицы, скорректированного на сезонность, в июне в пределах статистической 
погрешности: значение показателя, как и по уточненным данным за май, составило 5,3% от 
численности рабочей силы. "При этом численность безработных (с учетом коррекции на 
сезонность) снизилась за год более чем на 400 тыс. человек, несмотря на продолжение 
снижения занятости в сельском хозяйстве из-за холодной погоды", - говорится в мониторинге.  

ЦБ в своем заявлении по итогам совета директоров также подчеркивает, что 
"экономический рост приближается к потенциальному уровню. Одним из ограничений 
является ситуация на рынке труда, где уже наблюдаются признаки дефицита кадров в 
отдельных сегментах. В дальнейшем темп роста ВВП выше 1,5-2% в год будет достижим при 
условии проведения структурных преобразований". 

 ИА "Финмаркет" 
 

Цены на электроэнергию взлетят. Льготы на свет собираются урезать 
Российским гражданам уже очень скоро придется вновь потуже затягивать пояса. Как 

стало известно, субсидирование государством расходов на электроэнергию может резко 
сократиться. А в каких-то социальных категориях и вовсе свестись к минимуму. 

С таким предложением выступила Федеральная антимонопольная служба РФ. Как пишет 
"КоммерсантЪ", ведомство будет ежегодно сокращать льготы на электроэнергию для 
горожан, которые пользуются электроплитами. То же самое коснется и деревенских жителей. 

Как запланировали в ФАС, урезание начнется с поэтапного сокращения скидок на 
электроэнергию. Программа начнет работать уже с 1 июля 2018 г. и будет вестись до 
середины 2027-го. Таким образом, скидка будет сокращаться на 2% каждый год. В результате 
вместо 30%-й льготы у жителей останется только 10%-я. 

Участники рынка, ради которых принимается такая мера, считают ее незначительной: по 
их подсчетам, размер перекрестного субсидирования сократится только на 10-20 млрд 
рублей. 

Такие меры необходимы, чтобы ликвидировать перекрестное субсидирование, когда те 
средства, которые недоплачивают жители, платят промышленные потребители. 

"Учитывая рост перекрестного субсидирования населения за последние три года, для 
решения проблемы необходимы адекватные и решительные меры. Вялотекущее сокращение 
льгот отдельным категориям населения серьезного эффекта не дает", - отмечают в 
Сообществе потребителей энергии. 
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По мнению представителя Аналитического кредитного рейтингового 
агентства Натальи Прохоровой, ликвидация "перекрестки" потребует ускоренного роста цен 
на электроэнергию для населения, а это острый социальный вопрос. Как считает экономист, 
увеличить цены потребуется примерно в 1,5 раза, но "вряд ли это будет реализовано в 
ближайшие годы". 

«Утро» 
 

СМИ: россиян будут чаще обследовать на рак 
C 1 января 2018 года из плановой диспансеризации россиян исключат УЗИ, общие 

анализы крови и мочи, однако внесут ряд изменений, касающихся онкологического скрининга, 
передает газета «Известия» заявление главного эксперта Минздрава по профилактической 
медицине, руководителя Российского кардиологического научно-производственного 
комплекса Сергея Бойцова. 

«С 1 января 2018 года произойдут существенные изменения, касающиеся 
онкологического скрининга. Сейчас взрослое население проходит диспансеризацию раз в три 
года. Однако есть исследования, которые должны проводиться чаще. Так, анализ кала на 
скрытую кровь, направленный на выявление калоректального рака, будет проводиться раз в 
два года людям от 50 до 75 лет», — сказал Бойцов. 

Он добавил, что для анализа будет использоваться новый иммунохимический метод. 
Кроме того, он рассказал, что маммографию будут делать один раз в три года женщинам 

в возрасте 39–49 лет и один раз в два года в возрасте 50–69 лет. 
Бойцов пояснил, что частота выявляемых отклонений от нормы в результате проведения 

общего анализа крови составляет менее 3%, а выявляемость наиболее ожидаемых 
прогностических отклонений, таких как анемия, — менее 0,5%. При этом на скрининг и 
дальнейшее углубленное исследование уходят сотни миллионов рублей. 

Ранее сообщалось, что Минздрав рассматривает идею запрета продажи алкоголя в 
выходные. 

«Газета» 
 

Россия скатывается вниз в мировом рейтинге оплаты труда. Иранский МРОТ оказался 
в три раза выше отечественного 

 Все больше стран в мире могут похвастаться более высоким, чем в России, уровнем 
оплаты труда. В прошлом году Китай опередил Россию по величине средних зарплат в 
промышленности. А последняя статистика Ирана показывает, что заработки в Исламской 
Республике заметно выше, чем в России. Еще более впечатляющим оказывается отставание 
РФ по величине минимальной оплаты. Российский МРОТ оказывается в два раза меньше 
китайского и в три раза меньше иранского. Рапортуют о стремительном росте зарплат даже в 
Украине. 

За последний год оплата труда в Украине показывает взрывной рост. Средние заработки 
выросли в номинальном выражении почти на 38%. А в реальном выражении, то есть с 
поправкой на инфляцию, средние зарплаты увеличились на 19%. Подобных рекордных 
темпов в России не наблюдалось даже в самые благополучные нулевые годы. Правда, 
завидовать украинцам не стоит, поскольку такой аномальный рост зарплат объясняется в 
основном легализацией оплаты труда. И даже такая частично легализованная зарплата 
украинцев все еще ниже российской. В июне этого года средний заработок украинца составил 
7360 грн, или около 276 долл. Для сравнения: в июне средняя заработная плата россиянина 
составила 41 640 руб., или почти 700 долл. Однако если сравнивать их по паритету 
покупательной способности (ППС), то разница оказывается уже не столь разительной – 1048 
и 1747 долл. соответственно. Так что, несмотря на череду кризисов, российские заработки 
остаются самыми большими на пространстве СНГ. 

Однако среди развивающихся стран российские зарплаты выглядят сегодня более чем 
скромно. Китайцы, к примеру, давно обогнали россиян по уровню зарплат – как по 
официальному обменному курсу, так и по паритету покупательной способности. Здесь, 
правда, речь идет, как правило, о жителях китайских городов. 
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В прошлом году средняя зарплата в Китае составила около 922 долл. в месяц, 
сообщила газета China Daily, которая проанализировала средние заработки жителей 32 
крупных городов КНР. Но есть и другая статистика. «В 2016 году средняя годовая зарплата 
китайцев, занятых в нечастном секторе, составила в месяц почти 820 долл., а у работников, 
занятых в частном секторе, – почти 520 долл. Если брать усредненный показатель, 
получается около 670 долл. в месяц», – сообщала китайская «Жэньминь жибао» (см. «НГ» от 
10.07.17). При этом зарплата китайских белых воротничков колеблется в пределах 1–1,5 тыс. 
долл. в месяц, сообщает газета National. Если же сравнивать по ППС, то в среднем китаец 
зарабатывает около 1273 долл. в месяц. Это все еще ниже, чем в среднем по РФ. 

Примечательно, что в китайской промышленности заработки растут самыми заметными 
темпами. Так, только с 2005 по 2016 год доходы занятых в этом секторе китайцев утроились и 
достигли 3,6 долл. в час. «В России же за последние три года оклады рабочих на 
предприятиях сократились с 3,5 долл. до 2,7 долл. в час», – сообщает международная 
исследовательская организация Euromonitor International. 

«Увеличению доходов китайцев способствовала более тесная интеграция страны в 
мировую экономику после вступления во Всемирную торговую организацию (ВТО) в 2001 
году», – объяснял такой рост зарплат в Поднебесной экономист Standard Life Investments 
Алекс Вулф. 

Если средние зарплаты по ППС в Китае и России еще как-то сопоставимы, то 
минимальные ставки по оплате труда в Поднебесной сегодня оказываются заметно выше 
аналогичных в РФ. Размер минимальной заработной платы в Китае зависит от конкретного 
региона и колеблется в пределах 1000–2300 юаней в месяц. Следовательно, по ППС 
минимальные заработки в КНР составляют от 281 до 647 долл. в месяц. 

А в России минимальный размер оплаты труда (МРОТ) – всего лишь 7800 руб. в месяц. 
Это чуть более 100 долл. по номинальному курсу. И около 325 долл. с учетом паритета 
покупательной способности. 

Что примечательно, доходы россиян оказываются сегодня ниже не только по сравнению 
с локомотивами мировой экономики, растущими по 6% в год, но и с теми, чья возможность 
для роста, так же как и в РФ, ограничена санкциями. 

Так, ранее ведущая онлайн-площадка по поиску сотрудников Iran Talent обнародовала 
отчет о диапазонах окладов для различных работников в стране. Данные основывались на 
опросах компаний со штатом более 100 человек. За последний год средняя месячная 
заработная плата в низкооплачиваемом сегменте составила 582 долл., в среднем – 820 долл. 
и высоком – 1191 долл. «Работающие в международных компаниях сотрудники получают в 
среднем 2303 долл., 1244 долл. и 794 долл. в исполнительном, среднем и низкоуровневом 
сегментах соответственно», – сообщают авторы отчета, подчеркивая, что самую высокую 
зарплату низкооплачиваемые работники получают в инвестиционном, финансовом и 
биржевом секторах. В целом же, если верить исследованию, средняя зарплата в стране 
составляет около 864 долл. в месяц. По ППС эта сумма оказываются в разы выше средней 
российской зарплаты – около 3457 долл. 

Стоит отметить, что минимальная заработная плата в Иране также заметно отличается 
от российского МРОТ. В 2016 году она составила 225 долл. в месяц – или 900 долл. в месяц 
по ППС, что почти в три раза больше российского показателя. 

Правда, надо отдать должное, экономика Ирана сегодня выглядит куда 
конкурентоспособнее российской. Только за прошлый год экономика Исламской Республики 
выросла на 11%. 

Основные причины такого «зарплатного дисбаланса» между РФ и другими 
развивающимися странами кроются в организации труда и уровне производительности труда, 
полагают эксперты «НГ». «С этим дело у нас обстоит довольно плачевно. С точки зрения 
организации труда наши менеджеры проявляют низкий уровень компетентности. Это видно 
хотя бы в том, что они, как правило, проигрывают конкуренцию. Если нет государственной 
поддержки, то они проигрывают конкуренцию не только на внешнем, но и на внутреннем 
рынке. Происходит это из-за низкой производительности труда на их предприятиях», – 
считает профессор Академии народного хозяйства и госслужбы Александр Щербаков. 
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До падения цен на нефть в 2014 году связь между уровнем оплаты труда и 
производительностью была «несправедливой» – огромный приток нефтедолларов на фоне 
неблагоприятных демографических тенденций сильного раздувания зарплаты, напоминает 
глава департамента Private Solutions Singapore Castle Family office Станислав Вернер. 
«Сейчас подобный макроэкономический дисбаланс устранен», – уверен эксперт. 

Совершенно иная история у соседей – там экономика растет динамичнее, а вместе с ней 
растут и зарплаты. «К примеру, китайская экономика в условиях замедления развитых стран 
не собирается оставаться только лишь мировой фабрикой и переходит на модель, 
основанную на внутреннем потреблении. Поэтому жизнь среднего китайца в ближайшие годы 
станет более обеспеченной, чем россиянина», – уверен аналитик. 

Что касается Ирана, то здесь ситуация объясняется тем, что страна в основном 
производит продукцию, которая очень востребована на рынке, продолжает Щербаков. «Иран 
производит энергетическое сырье, углеводороды и в этом смысле уверенно занимает 
выгодную нишу», – рассказывает он. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

«Топлива хватило до Минска. Ждите ответа, гады»      
Бухарест подверг опасности пассажиров рейса Москва – Кишинев, внезапно закрыв для 

них воздушное пространство. В самолете в этот момент заканчивалось топливо, сообщил 
вице-премьер Рогозин, летевший в числе других пассажиров. Когда самолет вынужден был 
приземлиться в Минске, вице-премьер обнародовал стихи, в которых заявил, что 
кишиневские политики создали «проблемы себе на ..у». 

По маршруту, которым вице-премьер Дмитрий Рогозин пытался в пятницу добраться до 
Молдавии, школьники могут изучать политическую карту Центральной Европы.  

Вице-премьер, спецпредставитель президента по Приднестровью, сопредседатель 
российско-молдавской межправительственной комиссии сел на обычный пассажирский 
самолет авиакомпании S7, чей маршрут лежит через воздушные пространства Белоруссии, 
Польши, Словакии, Венгрии и Румынии. Преимущество его в том, что по пути в Молдавию 
самолет хотя и делает большой крюк, зато избегает воздушного пространства Украины. На 
борту находилось 165 пассажиров, из которых 11 – дети.  

Финишировать вице-премьер собирался, собственно, не в Молдавии, а в 
самопровозглашенной Приднестровской молдавской республике (ПМР), в городе Бендеры. 
Где, к слову, когда-то родился президент все той же Украины Порошенко. Но вместо Бендер 
Рогозин попал только в Минск.  

В тот момент, когда лайнер был в небе над Венгрией, как рассказал потом сам Рогозин, 
«диспетчеры Румынии из Бухареста связались с бортом, для того чтобы уточнить лист 
пассажиров». После чего и Венгрия сообщила, что отказывает борту в транзите и даже 
запрещает посадку в Будапеште для дозаправки, пояснил вице-премьер «Интерфаксу». По 
его словам, на борту заканчивалось топливо, и экипаж обсудил ситуацию с ним самим. «Было 
принято решение идти на безопасный запасной аэродром в Минск», – сообщил вице-премьер. 
Тем временем авиакомпания пообещала сделать все возможное, чтобы как можно скорее 
доставить остальных пассажиров в Кишинев.  

«Румынские власти подвергли опасности жизни пассажиров рейсового самолета S7, 
женщин и детей. Топлива хватило до Минска. Ждите ответа, гады», – пригрозил вице-
премьер в своем Twitter из Минска. Чуть позже вице-премьер обнародовал стихотворение 
«Подковерных отчаянных схваток герои», которое завершалось такими строками: 
«Пониженной социальной ответственности люди» – / Любители шастать без дела в Европу / 
Устроили цирк без всяких прелюдий, / Создав проблемы себе на ..у».  

«В Москве расценивают этот инцидент как сознательную провокацию, наносящую 
серьезный ущерб двусторонним отношениям, – сообщил вечером в пятницу МИД России. – 
Призвали власти Румынии провести тщательное расследование произошедшего и 
представить российской стороне соответствующие объяснения». МИД тоже подчеркнул, что 
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под угрозу была поставлена безопасность более чем 160 пассажиров, летевших 
упомянутым рейсом.  

В Кишинев вице-премьер летел по приглашению президента Игоря Додона, вместе они 
собирались наутро в Бендеры. «По сути дела, это еще и демарш в адрес молдавского 
президента», – цитирует Рогозина РИА «Новости». Он собирался участвовать в мероприятиях 
и в Кишиневе, и Бендерах, посвященных 25-летию начала миротворческой операции на 
Днестре.  

Рогозин с 2014 года занесен в санкционный список ЕС в связи с событиями на Украине. 
Когда несколько лет назад вице-премьер летел в Кишинев чартерным самолетом, власти 
Румынии попытались его принудить к посадке. После этого в Молдавию он в последнее 
время летал обычными пассажирскими рейсами. Последний раз он летел на инаугурацию 
Додона полгода назад, тоже через Венгрию, и тогда никаких проблем с властями не возникло.  

Видимо, Рогозин предчувствовал, что в этот раз возможен скандал – и выразил было 
желание лететь российским военным бортом, о чем писала газета ВЗГЛЯД, но этого опять-
таки не разрешил Кишинев.  

Президент Игорь Додон в пятницу днем пригрозил, что антироссийские действия 
молдавских политиков «выйдут им боком». Напомним, что за сутки до Рогозина молдавские 
власти также не пустили в страну и группу российских артистов.  

«Мы присутствуем на беспрецедентном русофобском шоу молдавских властей. Оно 
направлено против граждан Молдавии, против хороших отношений с нашим стратегическим 
партнером Российской Федерацией, – возмутился Додон. – Это дешевое шоу, 
геополитическая игра, в которой участвует правящая в Молдавии Демократическая партия, 
чтобы понравиться своим покровителям из США и НАТО».  

Он попросил прощения у властей России за действия Кишинева. «Сотни тысяч граждан 
Молдавии работают в России и не имеют проблем. А вы решили поиздеваться над 
артистами, которых не пустили в Молдавию. Стыдно должно быть!» – сказал Додон. Он 
подчеркнул, что «на каждое действие есть свое противодействие», и пообещал в сентябре 
новые акции протеста против правящей коалиции.  

Бывший советник президента Молдавии Марк Ткачук признался газете ВЗГЛЯД, что 
недоумевает, почему одни страны НАТО и ЕС пропустили самолет, а другие – вдруг 
запретили полет. «Это был гражданский борт S7. Польша его пропустила. Румыния не 
пропустила», – сказал Ткачук. По его мнению, это была явная спланированная провокация, и 
он надеется, что вскоре удастся разобраться в ее технологии, в том, кто был главным ее 
организатором.  

В любом случае поведение властей центральноевропейских стран Ткачук считает «мягко 
говоря, нецивилизованным». «У этих решений нет никаких удобоваримых правовых 
объяснений. Не было никаких уведомлений на этот счет заранее. Подобного рода инциденты 
вероломны и влекут непредсказуемые последствия. Складывается впечатление, будто все 
это происходит не с нами и не в нашей стране», – посетовал Ткачук.  

Молдавский политолог Владимир Букарский уверен, что решение принималось не в 
Бухаресте и не в Кишиневе, а в Вашингтоне, а сам инцидент вписывается в стратегию по 
выдавливанию России из региона, в частности из Приднестровья. Он напомнил о недавнем 
требовании молдавского парламента вывести с территории ПМР российский миротворческий 
контингент. «Фактически прозападный режим Молдавии получил отмашку от США на 
усиление напряжения в регионе. Причем вплоть до возобновления военных действий», – 
сказал Букарский газете ВЗГЛЯД.  

Политолог отметил, что пророссийская общественность Молдавии в итоге может 
устроить акции протеста. «Власти могут добиться противоположного эффекта. Они еще 
больше сплотят пророссийский электорат и окончательно убедят жителей ПМР, что с этим 
руководством Молдавии говорить не о чем», – предупреждает эксперт, добавив: если Россия 
не ответит на инцидент с самолетом и на претензии молдавского парламента, это будет 
воспринято как проявление слабости.  

Тем временем Додон пообещал все равно в субботу поехать в Бендеры, где его должен 
ожидать лидер ПМР Вадим Красносельский. Хотя в правительстве Молдавии сознательно 



 
сорвали визит Рогозина, президент намерен обсудить с Красносельским «все вопросы», 
которые планировали обсудить.  

«Я понимаю, что им не нравятся действия президента, не нравится, что мы 
восстанавливаем стратегическое партнерство с Россией, решаем вопросы с Приднестровьем. 
Все это мешает планам их покровителей из Европы, Румынии, США и НАТО», – заявил 
Додон. Он назвал события последних двух дней явной провокацией, сценарий которой 
написан «не в Кишиневе, а на Западе».  

Однако позднее МИД Приднестровья выступил с заявлением о том, срыв визита 
Рогозина означает, что в республике отменяют и приезд президента Игоря Додона на 
церемонию в Бендерах. Стало ясно, что Вадим Красносельский не готов общаться с Додоном 
без присутствия российского вице-премьера. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.07.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 54 ▲ 0, 13 

EUR 69, 68 ▲ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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